
 

Protokoll Sportausschusssitzung 
26.01.2022 

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit  
Ausschussmitglieder  
1.Marco Bez, Präsident, anwesend  
2 VP Sport, vakant  
3. Clara Pohl, VP Jugend abwesend entschuldigt  
6. Michael Zimmermann, Referent Degen, anwesend 
7. Matthias Marker, Referent Technik, anwesend ab ca. 21.20 Uhr 
8. Karl Zichner, Referent Turnierwesen, abwesend entschuldigt  
9. Ulrich Burghardt, Referent Senioren, abwesend 
10. Egor Evsenin, Referent Kampfrichterwesen, abwesend  
11. Jannis Selbach, Referent Florett, anwesend 
12. Jan Patrick Camus, Referent Säbel, anwesend ab ca. 21.20 Uhr 
13. Henrik Müller, VP Lehrwesen anwesend 
 
Gast  
Christian Gerhardt, Geschäftststelleleiter, Protokollant anwesend  
Reka Szabo, Leitende Landestrainerin anwesend 
 
 
Marco Bez begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung um 21:00 Uhr.  
  

2. Vorstellung der Turniersituation der drei Waffen  
 
Florett:  
- Jannis Selbach stellt die Situation im Florett vor:  

o Vier Qualifikationsturniere in U 13 und U 15 
 Moers 
 Münster  
 Recklinghausen 
 Bevorstehende NRW Meisterschaft 

o U 17 ergänzend: 
 München 
 Halle  

o U20 ergänzend:  
 Jena 

 Fazit: aktuell kein Handlungsbedarf trotz 
Ausfall/Verschiebung WFB Qu Turnier Quernheim 

 
 



 

Degen: 
- Michael Zimmermann stellt vor, dass der aktuelle Turnierkalender im Degen 

leider noch nicht gut gefüllt ist, da verschiedene Turniere abgesagt wurden.  
- Es wurde zunächst über die Benennung von Ersatzturnieren zur Erreichung von 

WFB Ranglistenpunkten in Munster sowie in Osnabrück nachgedacht, jedoch 
musste bereits das Osnabrücker DFB Q Turnier abgesagt werden. Munster hat 
das Turnier bereits abgesagt. 

- Aktuell besteht Kontakt zu den Osnabrücker Turnierleitern Kladde & Walter 
seitens Henrik Müller wg. der Wahrscheinlichkeit der Durchführung des 
Niedersachsen Qu- Turnierts. Entscheidung voraussichtlich Bis 30.1.22 

- Die Turnierleitung können sich eine Durchführung des Osnabrücker Turniers mit 
Teilnehmern aus Westfalen grundsätzlich vorstellen, wenn das Turnier auf eine 
zweite Halle erweitert werden kann.  
 

Säbel:  
- Jan Patrick Camus stellt die Turniersituation im Säbel vor. 
- Bisher nur vereinzelte Turniere, wie z.B. Bielefeld ausgefallen.  
- Aktuell stehen noch viele Turniere im Säbel aus. Hier ist es fraglich, ob die 

Turniere durchgeführt vor der Deutschen Meisterschaften ab 30.04. 
durchgeführt werden können.  

- Besonders fraglich ist die Durchführung der NRW-Q Meisterschaft in Dortmund; 
bisher ist Dortmund wohl offiziell seitens WFB/ehem. VP Sport G. Madeddu nicht 
angesprochen worden, nachdem das Turnier Ende 2021 abgesagt wurde => 
Marco Bez hat Dirk Hamelmann am 26.1. noch angerufen und mit ihm 
besprochen, dass er und Jan Patrick Camus im Austausch stehen sollen um die 
Ausrichtung zu besprechen; alternativ ggf. kleine Wettkämpfe  organisieren 

- Potentielle Alternativen zu diesen Turnieren sieht Jan Patrick im nahgelegenen 
Umfeld leider nicht. 

- Ranglisten von Senioren bis U17 sind bereits ausreichend gefüllt. Es besteht 
Dedarf in den Altersklassen U15 und U13. 

 

3. Lösungsvorschläge zur Turniersituation 
 

a. Degen 
 Stefan Ahaus hat sich in Absprache mit dem Paderborner 

Gesundheitsamt um die Durchführung einer Turnierrunde „Young 
Champions Trophy Germany“ bemüht. Diese Turnierrunde könnte als 
Alternative zu den ausgefallenen Turnieren dienen. Eine Beschreibung 
der Turnierrunde ist diesem Protokoll beigefügt.  

b. Säbel 
 Marco Bez fragt bei Dirk Hamelmann an, ob eine Durchführung der 

NRW-Q Meisterschaften durchführbar zu sein scheint. Erl. 26.1.22 
 Jan Patrick Camus beobachtet den weiteren Verlauf des 

Turnierkalenders und bittet um eine Sitzung des Sportausschusses, sollte 
es weiteren Handlungsbedarf geben.  
 



 

c. Florett 
 Aktuell kein Handlungsbedarf  

4. Diskussion zu o.g. Punkten 

5. Beschlüsse zu den o.g. Punkten 
 
Marco Bez schlägt vor, die Young Champions Trophy als max. vier Termine für Qualifikationsturniere 
zu nutzen und bittet um Abstimmung. Falls weniger Turniere ausgerichtet werden (können) ist auch 
die Durchführung von weniger als 4 Turnieren i.O. und die Turniere werden als WFB Qu. Turniere für 
die WFB Ranglisten gewertet. 
 
Abstimmung:  
Es wird einstimmig für die Vergabe von Q-Turnieren bei den Daten der Young Champions Trophy 
votiert.   

6. Sonstiges 
 
 
Ausfall Referent Turnierwesen:  
Krankheitsbedingt steht Karl Zichner für die nächsten Turniere leider nicht zu Verfügung, folglich wird 
eine Alternative für TDs der nächsten Turniere benötigt: 

- Paderborn hat potentielle Kandidaten, welche bereits Erfahrung beim drei Hasen Turnier 
gesammelt hatten.  

- Marco Bez empfiehlt Jana Behlke anzufragen, da diese das TD beim Recklinghäuser Turnier 
geleitet hat.  

- Marco Bez bietet ebenfalls Assistenz von Christian Gerhardt für die Termine im April an. 
- Christian Gerhardt ergänzt, dass er die Kollegen der NWR-Schulmeisterschaften ebenso 

anfragen kann, sollte weitere für die Termine im Februar und März benötigt werden.  

 

- Marco Bez schließt die Sitzung um 21:36 Uhr.  

 

- Das Dokument wurde am 26.01.22 im Original von beiden Parteien gezeichnet.  


